
建立高价救命药谈判机制
! ! ! !随着科技突飞猛进，一些创新药物不断涌现，给患者带来福
音。这些药品大多针对恶性肿瘤、心脑血管等大病重病，疗效显著，
但同时具有高投入、价格昂贵的特点。为保证医保基金安全，这些
药品未纳入医保，给患者带来沉重的自费负担。
国际上，谈判机制是高值药品医保支付制度的普遍做法，国内

实践中，江苏、山东、浙江等地已将部分高价药品纳入医保报销范
围，也取得良好社会效益。建议上海也探索高价药品谈判机制，让
老百姓得到更多实惠。

加快公益型市民球场建设
! ! ! !当前，虽然国家出台政策加大力度发展足球运动，但足球活
动场地的缺乏已成为业余足球开展的阻碍。

建议允许社会资本以及有意向参与到中国足球发展的个人
资本，依据上海市绿化认建认养实施意见，认建、认养现有、在建
或规划中的公共绿地和社会公园，更多更快更好地发展足球场，
让更多百姓参与到足球运动中来。在现实推进过程中，公益性足
球场地的建设一半可以计入绿地计算指标，另外一半仍然需占
用建设用地的指标。

建第三机场拉动沪北发展
! ! ! !近年来，随着航空运输市场的大幅增长，上海的机场资源、航
线资源已经无法满足未来航运中心的建设，尤其是公务航空资源
的稀缺，直接影响了上海“四个中心”的建设，也无法满足上海建
设科创中心对航运交通的巨大需求，上海需要建设新的航空配套
资源。
建议在“十三五”规划中开始调研立项，利用现有的地面资源，

在宝山地区建设上海的第三机场，与宝山正在推进的邮轮经济形
成呼应，海陆空结合拉动宝山和上海北部地区的发展。
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发展的“减法”
邵 宁

! ! ! !在今年的上海两会上! 有一个

词儿给我留下了深刻的印象" 无论

是杨雄市长所作的政府工作报告

中!还是#十三五$规划纲要%草案&!

以及代表委员们的审议讨论中!多

次出现了'减少$'减量$'减排$等字

眼"这就是说!未来上海要更好地发

展!必须做好'减法$"

在人们的印象里! 发展总是与

增长联系在一起的!也就是做加法"

这也难怪!改革开放前的上海!经济

总量很低!商品不丰富!市民的收入

很少!住房很小(道路拥挤!我们迫

切地需要增长!增长!再增长) 浦东

开发开放后! 上海的经济持续高速

发展! 取得了令人瞩目的成就* 如

今! 上海人均 !"# 已超过 $ 万美

元!民生也不断得到改善!住房不仅

讲面积更讲品质! 私家车进入千家

万户! 大桥高架+ 轨道交通四通八

达!公园绿化成片铺开!教育(医疗

资源也都在持续增加中,,

然而!在城市不断长高(长大(

长'胖$的同时!也出现了不少问题*

上海的常住人口已达到 %&'' 多

万!接近极限-上海的建设用地总量

已达到'天花板$!为 ($%& 平方公

里!开发强度为 &)*!远远超过许

多国际大都市-环境问题更是棘手!

时不时出现的雾霾天(#+%,-指数

飙升!让人闹心!'垃圾围城$何时能

消除.此外!还有一类问题是多年日

积月累下来的! 如在一些郊区乡镇

或'城中村$里!违法用地+违法建

筑+违法经营+违法排污+违法居住

'五违$现象严重,,

做'减法$迫在眉睫* 为此!'十

三五$规划纲要%草案&提出了一系

列做'减法$的目标/建设用地方面!

到 %'%'年! 全市规划建设用地总

量实现负增长! 建设用地总量控制

在 ($.-平方公里以内! 低效建设

用地减量 -'平方公里* 生态环境

方面!#+%,- 年平均浓度下降到

&%微克/立方米左右!力争基本消

除劣!类水体-全面实行能源消费+

二氧化碳排放的总量和强度双控制

度!大力发展天然气+光伏和风电等

低碳清洁能源! 确保煤炭消费总量

明显下降*推进循环经济方面!坚持

减量化+再利用+资源化!显著减少

废弃物排放! 到 %'%'年原生生活

垃圾基本实现零填埋* 重点区域环

境整治方面! 强化成片整治和综合

执法!消除违法排污+违法用地+违

法建筑+违法经营+违法居住问题*

还有一道针对企业的 '减法

题$!同样值得关注* 这就是上海今

年将实施的 '降低实体经济企业成

本行动$!具体包括/落实'营改增$

试点扩大范围! 减免涉及小微企业

的行政事业性收费!继续清理出口环

节不合理收费! 减轻企业税费负担*

如今!办企业不易!搞实体经济更难!

政府只有切实减轻企业的负担!才能

激发大大小小企业的创新活力!为经

济发展+扩大就业做贡献*

不过!做加法容易!做减法难*

做加法!指标噌噌往上走!容易显示

出政绩-做减法!不仅难度大!而且

效果可能没那么明显和直接* 比如

建一栋漂亮的商务楼! 不仅体现区

域'形象$!而且税收立马增加!而要

减少建设用地! 还要保持一定的经

济增长! 这可是一大难题0 再比如

'五违$现象!都是一块块'硬骨头$!

得花多大的力气! 投入多少资金才

能整治好.保不准又回潮了0还有!

那些偷偷排污的企业! 最会和监管

部门捉迷藏! 有什么办法才能牢牢

管住. 这就需要各级政府部门树立

正确的政绩观111'减法$和'加法$

同样重要!甚至从某种意义上来说更

为重要*因为!只有认认真真地'减$!

才能减出蓝天白云!才能减出绿色环

境!才能减出市民的美好生活!才能

为未来上海的发展腾出空间*

另外!还有一道减法题!已经讲

了十几年!却一直没有做好*这就是

中小学生的'减负$*前天!听市人大

代表袁立说! 他的才上一年级的外

孙女托他带几句话到两会上/'我们

小学生的书包太重了!奥数太难了*

能不能减掉啊. $事实上!'减负$不

是教育部门一家的事! 更需要学校

和家长从观念上加以改变* 教委规

定公办小学不学奥数! 可是民办小

学都在教-学校不教!焦虑的家长也

在外面给孩子培训+补课*在这样的

大环境下!不知何时才能'减$出孩

子们的幸福童年.

再说句题外话!'减$ 肯定要比

'加$难!减肥就是一例*可一旦咬紧

牙关减肥成功! 迎来的必定是旁人

艳羡的目光*

支持创新企业从!输血"转向!造血"

! ! ! !近年来，政府设立了科技创新专项资金支持创新型企业的发展。
不过，科技创新专项资金对于企业的支持一直是重在“输血”，即重在
支持“研发”和“项目”，而项目研发成功后，能否占领市场，常常就是
一个问号。另外，现在许多企业的研发投入，已从硬设备转向软投入，
投在了科研人员身上。
建议对创新型小微企业的支持，应从“输血”转向“造血”，从支持

项目、产品的研制开发转向支持市场运作。如每半年一次发布创新产
品的政府采购目录，列入目录的必须是具有原创性的产品，坚持宁缺
毋滥的原则，重点支持“互联网!”领域的小微企业和创新产品。同时，
进一步研究科技投入的新机制和新方式，对研发项目中和技术改造
等投入产业化扶持资金，加大人力成本的投入比例。

设立全市统一个人信息服务平台
! ! ! !目前，在个人信息的归集和利用上存在一些比较突出的问题：政
府、社会管理部门信息不互享，造成市民查询不便；缺乏统一的信息
归集服务平台，没有统一的查询标准，市民对于自己的一些信息不知
道向哪个部门申请，到处询问、奔走。
建议设立一个全市统一的“上海市个人信息服务平台”。通过这

个平台，完善职能部门的个人信息归集，提升“上海市个人信息服务
平台”数据的准确性、合理性。同时，结合“互联网!”，探索查询新方
式，实现“网上信息查询、网上证明下载”。在确保安全的前提下，明确
市民对于自身个人信息查询的方式和要求；最好能一门式办理、解
决，方便老百姓，不用再来回奔波。
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利用互联网!构建智慧停车系统
! ! ! !大城市停车难问题日益突出，一方面目前停车泊位绝对供给不
足，另一方面现有泊位资源利用率不均衡。例如在医院附近，停车位
极紧张，周围居民区、商场却有余量，由于场库信息碎片化，没有整合
连通，所以找车位只能“凭感觉”“碰运气”。
如何盘活存量泊位，提高使用效率？建议利用“互联网!”与传

统停车行业融合，建立上海市公共停车信息平台，提供车位搜索、
车位预定、错峰停车及车位共享等便民服务，解决信息不对称的
问题，同时利用大数据分析，为后期规划及改造停车设施提供数
据支撑。
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